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一张红牌，
令上海海港与武
汉长江一战的比
赛天平发生倾
斜。最终，莱科的
球队一球不敌对
手，吃到新赛季
首场败仗。赛后，
这位海港主帅坦
言，球队当下并
没有处于和对手
公平竞争的状
况，原因是留给
球队的备战时间
实在太短。更让
人揪心的是，经
此一战，球队的
伤病名单又有新
增，同时外援配
置也依然难以完
整。
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——无奈———

为什么是全华班？
赛季首战，海港排出了全华班的

首发，反倒是对手武汉长江坐拥双外
援，这样的鲜明对比直接反映出两队
现状的差别。为什么会是全华班？原因
主要有两点。
首先是外援尚未全部到队。目前除

了保利尼奥身在球队外，奥斯卡刚刚回
到上海正在接受隔离，新外援恩迪亚耶
预计今天才会解除隔离，穆伊则跟随国
家队备战世预赛附加赛，至于洛佩斯，
或许对海港俱乐部而言，洛佩斯已经处
于“不谈也罢”的状态。

这也就意味着，莱科能用的外援
其实也就保利尼奥一人，可偏偏主帅
对他的身体状态不算太满意，因此即
便球队少一人作战且一球落后，莱科
也没打算把保利尼奥派上场。

另一方面，没有使用保利尼奥，其
实也有比赛策略的缘故。按照以往的
习惯，莱科的三后卫体系通常会让队
员们采取较多压迫式的逼抢，但是在

目前球队欠缺体能和身体状态未达最
佳的情况下，很难将原定的技战术思
路在整场比赛中使用。在考虑如何赢
球之前，莱科比较务实地先从“争取不
输”开始，这种情况下，脚下技术能力
出色但防守缺少硬度的保利尼奥，就
成了被拿下的对象。与之相对应的，则
是蔡慧康在中场的首发。

———困局———

为什么越换越年轻？
海港的首发阵容中，包括了张琳

芃、徐新、冯劲三名新援。中场有三名
能踢后腰位置的球员，锋线上则是
U23小将刘祝润突前，纸面上来看，海
港的全华班实力不差，但随着比赛进
程人们发现，莱科的所有后手，无一例
外都是“越换越年轻”，甚至不乏刘柏
杨这样之前毫无中超联赛经验的U19
小将。

伤病，是外援之外，困扰海港的另
一个关键因素。由于赛季初的储备期
并不系统，教练组不得不在过去两周
时间里强行给球队补课。莱科素以训
练强度大著称，站在他的角度，练了不
行但不练更不行，这种情况下，伤病逐
渐开始增多起来。一方面是训练强度
造成，但另一方面来看，有些伤病属于
准备期内的正常现象，只不过现在联
赛已经揭幕，没有时间给球队调整。
与武汉长江一战中，上赛季的主

力中卫贺惯、于海、魏震全部因伤缺
席，中场方面杨世元、阿布拉汗也有伤
病，其中阿布拉汗的伤势情况较重，俱
乐部可能会考虑安排他返回上海接受
治疗，今年联赛的绝大多数时候，这位
小将可能都将无缘。
锋线上的人手本就不多，结果李

圣龙也出现了一些状况。目前海港只
能期待恩迪亚耶在今天解除隔离后，
尽快找回状态，然后为球队出战。

首轮过后，伤病名单里又增加了
李申圆，他在比赛中曾险些为球队破
门，但两次门前的包抄都没打上力量，
一部分原因就是脚上无力造成的。事
实上，本场比赛他是咬牙顶上，赛前肌
肉情况不算最理想，而最终因为拉伤
被替换下场。

———信心———

30分钟“好球”的启示
输掉首场比赛，莱科的心情不太

好，事实上过去很长一段时间以来，他
都不太开心，原因是最初的踌躇满志，
却因为各种现实问题而脱离了预期。
赛后，他无不感慨地表示，球队是在一
种欠缺“公平”的情况下投入到新赛季
的竞争。
回看一下海港今年在备战期的种

种遭遇。先是2月下旬集中训练近三周
之后，陆陆续续有球员进入居家隔离
状态，然后从4月开始全队彻底无法训
练。有人提出，可以在当时考虑全队移
师外地进行备战，但需要指出的是，彼
时离开上海去外地，除必要的隔离期
外，还需要有能够愿意接收团队的当
地酒店和训练场等。事实上，包括海
口、梅州等地都曾被纳入备选方案，只
是最终全都事与愿违。相比之下，倒是
另一种呼声更实际一些，那就是经此
一役之后，俱乐部是否能够把日常训
练基地的事宜考虑起来？众所周知，世
纪公园训练基地并非海港俱乐部所
有，这几年一直是租赁关系，海港俱乐
部在运营层面堪称中超最佳，一些细
节部分如果能够更完善，势必将有利
于长远。
回到比赛本身，尽管输了球，但不

少球员都觉得，本队即使状态不佳，也
完全有能力赢下3分。尤其是在前30
分钟里，海港基本掌控了场上局势，徐
新、李申圆、刘祝润相继获得过不错的

机会，可惜都没把握住。在红牌出现之
前，海港靠着一套全华班阵容，踢出了
强度和速度，买提江、吕文君、张琳芃

等人的状态也都不错，这些源自于休
赛期里大家的自觉。“我们自己不能丢
失信心，要相信自己的能力，依靠当下
这个集体，也有能力去拿下比赛。”一
位球员表示。针对第一阶段，所有人都
预估到了它的难度，但这不是退缩的
理由。

———应变———

恩迪亚耶即将到“港”
在迎来第二轮比赛前，海港队总

算也有个好消息到来，那就是恩迪亚
耶要归队了。
上赛季结束后，海港队就将外援

引进的位置锁定在锋线上。结合目前
的薪资预算和投入预算，俱乐部需要
在条件允许的情况下，物色到一名合
适的球员。海港队阵中，刘祝润属于灵
巧型前锋，李圣龙擅于抢点，但除此之
外，球队中没有能够充当支点的球员，
恰好恩迪亚耶具备了这样的条件，并
且他还拥有不错的速度。

恩迪亚耶是在4月27日飞抵上
海，随后他接受了必要的医学隔离观
察。抵达大连之后，恩迪亚耶继续根
据当地的疫情防控规定接受为期
“7+7”的隔离，直到如今终于能够与
全队会合。理论上来说，恩迪亚耶有
望进入到联赛第二轮的比赛名单中，
果真如此的话，将会是球队在攻击线
上的极大补充。有恩迪耶亚在场，冯
劲、刘祝润等人会有更多的冲击空
间。但是，考虑到恩迪亚耶过去一个
多月都没有进行有球训练，其体能状
况可能同样堪忧。参照首轮莱科对保
利尼奥的使用情况来看，如果最终选
择稳妥起见不让恩迪亚耶出场，也不
算是意外的事情。

加盟海港后的第一场比赛，徐新
“红”了，以一种自己意想不到的方式。
赛后，徐新向被他不慎蹬到的胡靖航表
达了歉意，而自己更是无比懊悔：“球队
这么困难的情况下，我还……”对徐新
而言，这显然不是个完美的新起点。

对于比赛中那次导致红牌的犯
规，徐新事后向胡靖航致歉同时，也解
释了自己的本意：“起跳点很高，（对球
的）落点判断不是很好，勾着身子想去
顶球，没有看到你从斜后方过来……”
对此，胡靖航予以理解，尽管手臂和腰
部的鞋钉划痕比较清晰，但他也认同，
徐新没有故意的成分在其中，“踢球正
常，能够感受得到不是有意。”小胡说。
话虽如此，红牌还是没能避免，在

视频助理裁判组介入后，主裁唐顺齐
将之前的黄牌改判为红牌，海港只能
少一人作战。站在徐新的角度，他碰到
了球，但“没有看到有人从斜后方过
来”，因此鞋钉刮到了对方。回到酒店
之后，徐新依然比较懊恼，来到海港的

第一场比赛，球队缺兵少将，本来想着
好好表现，为此身上其实也有小伤的
他，在近几天的训练中一直努力坚持，
并且请战意愿强烈，却不承想自己成
为比赛的转折点。
不仅如此，当时情绪激动的他，在

被罚下后也有一些不够理智的冲动行
为，据悉，海港俱乐部很可能会就此对
徐新进行严厉处罚。至于徐新，事后他
也意识到自己的行为对球队和球迷造
成的影响，何况还是球队本身如此困
难的情况下。经历这一切后，他需要更
多将注意力集中到比赛中，争取“多为
球队出力”。
徐新被罚下之后，海港不再掌握

场上主动权，而当值主裁唐顺齐的几
次判罚尺度，也难言统一。尤其是下半
场最后阶段，刘祝润在对方禁区内疑
似被武汉长江后卫栗鹏伸手推倒，却
没能等来主裁和视频助理裁判的任何
表示。由此，少一人作战的海港再无力
改写场上比分，只能吞下失利的苦果。

“不好意思啊兄弟，今天那个球起跳时注意力完全在球上，起

跳得很高，落点判断不是很好，为在空中保持平衡，勾着身子想去

顶球，球是碰到了，但没有看到你从斜后方过来，刮到了。 没啥事就

好，我的我的，后面比赛好运，空了喝茶。 ” ———徐新

“没事兄弟，看得出来不是故意的。 足球场上碰撞都是难免的！

一起加油！ ” ———胡靖航

“今天是第一场比赛，理解万岁，球队目前也比较困难，也是太

想踢好，联赛才刚开始，好运一起加油。 ” ———徐新

徐新道歉：兄弟，空了喝茶


